

# Wissenschaft und Technik für Effektivitätszuwachs

Starker Leistungsanstieg geht von anspruchsvoller, ökonomisch wirksamer wissenschaftlich-technischer Arbeit aus. Was haben Parteiorganisationen bei der politischen Führung dieses Prozesses zu bedenken?

- In der ideologischen Arbeit ist es erforderlich, ausgehend vom Kampfprogramm, jedem Genossen, allen Werktätigen die politische und volkswirtschaftliche Bedeutung einer auf höchste Ziele gerichteten wissenschaftlich-technischen Arbeit vor Augen zu führen; zu sichern, daß sie sich mit solchen Zielen identifizieren und verstehen: Dies ist der entscheidende Weg, um den Sozialismus als wichtigsten Friedensfaktor auf der Welt zu stärken; zu erreichen, daß daraus jeder Schlüsse für seine eigene Arbeit zieht.
- Die Parteiorganisationen wirken auf dieser Grundlage, und gestützt auf analytische Arbeit ihrer Kommissionen Wissenschaft und Technik darauf hin, daß die staatlichen Leiter, in erster Linie die Generaldirektoren und Betriebsdirektoren, höchste Ansprüche an technische, ökonomische und soziale Ziele wissenschaftlich-technischer Arbeit stellen und sichern, daß ihre Ergebnisse kurzfristig in die Praxis überführt werden. Dazu ist es erforderlich, im kameradschaftlichen Miteinander mit ihnen zu erreichen, daß sie
  - konsequent und willensstark die Parteibeschlüsse und die darin gesetzten Maßstäbe durchsetzen;
  - nationale und internationale Markterfordernisse sowie ihre Entwicklungstrends als Voraussetzung für richtige Erarbeitung der Ziele ermitteln;
  - dementsprechend langfristige Konzeptionen für die Erneuerung der Erzeugnisse und Technologien, für die Veredlung, den Einsatz der Schlüsseltechnologien, die umfassende Rationalisierung und die Modernisierung der Grundfonds sowie für die flexible Automatisierung erarbeiten;
  - mit Blick auf Spitzenleistungen die enge Kooperation zwischen Wissenschaft und Produktion organisieren;
  - in Pflichtenheften und Erneuerungspässen einzelnen Kollektiven, besonders Jugendforscherkollektiven, verbindlich anspruchsvolle technische und ökonomische Ziele vorgeben;
  - für den Betrieb auf lange Sicht gute Marktpositionen und weiteren Effektivitätszuwachs sichern;
  - mit großer Einsatzbereitschaft und persönlichem Vorbild den Kampf um die strikte Erfüllung aller geplanten Aufgaben führen.
- Die Parteileitungen üben kontinuierlich die Par-

- teilkontrolle darüber aus, ob gesichert ist, daß die Produktion neuer Erzeugnisse von Anfang an bedarfsdeckend, in höchster Qualität und mit niedrigen Kosten erfolgt;
- von der Konstruktion über die Technologie und die Produktion bis zum Absatz um größtmöglichen Zeitgewinn gerungen wird;
- zur planmäßigen Umsetzung neuer wissenschaftlich-technischer Arbeitsergebnisse der Plan Wissenschaft und Technik organisch mit dem Investplan verbunden ist;
- der eigene Rationalisierungsmittelbau quantitativ und qualitativ so entwickelt wird, daß er erforderliche technische Einrichtungen und Technologien überwiegend selbst und kurzfristig schaffen kann; die Werktätigen rechtzeitig in die Entwicklung und den Einsatz der neuen Technik einbezogen, für ihre Meisterung qualifiziert und auf neue Arbeitsweisen und -bedingungen vorbereitet werden.
- Für dauerhaften Erfolg ist es wichtig, daß die Parteileitungen die kreativsten Kader persönlich gut kennen, sich mit ihnen verbünden, um ihre Probleme wissen, ihren Mut zu vertretbarem Risiko fördern und ihnen bei der Lösung anspruchsvoller Aufgaben - besonders in kritischen Phasen - den Rücken stärken.
- Damit die Initiative auch in den produktionsvorbereitenden Bereichen aktiviert wird, ist es geboten, daß die Gewerkschaft auf Basis der Pflichtenhefte den Wettbewerb zur Erfüllung oder Überbietung dieser Aufgaben organisiert.

## Im Pflichtenheft hohe ökonomische Ziele stellen

- Die Einflußnahme auf die Arbeit mit Pflichten heften ist wichtiger Bestandteil politischer Führung ökonomischer Prozesse. Denn: Wissenschaftlich-technischer Fortschritt mit höchsten ökonomischen Ergebnissen, die Entwicklung neuer Erzeugnisse und Technologien mit wachsender ökonomischer Wirkung beginnt mit anspruchsvoller Aufgabenstellung. Diese erfolgt konzentriert in Pflichtenheften. Aus perspektivischen Erfordernissen der Volkswirtschaft und des Kombines abgeleitet, stellen sie den gesellschaftlichen Arbeitsauftrag an Forscher, Entwickler und Technologen dar, mit geplanten Mitteln in kurzer Zeit termingerecht anspruchsvolle technische Vorhaben mit großer ökonomischer Effektivität zu realisieren.
- Die Parteiorganisationen stehen daher vor der Aufgabe, sowohl die Erarbeitung als auch die abstrichlose Realisierung von Pflichtenheften ständig im Blick ihrer Führungstätigkeit zu haben. Vertreter der Parteileitung nehmen sowohl an Eröffnungs- als